

Symposium

Teilnahmeliste Stand 20.10.14

**Weiter-Denken in der bayerischen Flüchtlingspolitik.
Gibt es einen Paradigmenwechsel?**

Montag, 20.10.2014 | 17.00 – 21.00 Uhr | Markuskirche, Gabelsbergerstr. 6

Tisch 1: Paradigmenwechsel im Bereich Bildung und Arbeit

Moderation: **Dr. Susanne May**, Programmdirektorin der Münchner Volkshochschule und
2. Vorsitzende des Stiftungsrats susanne.may@mvhs.de

German Denneborg, Mdgt., Bayerisches Staatsministerium für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst, Abteilung VI Berufliche Schulen

Hamado Dipama, Ausländerbeirat der Landeshauptstadt München

Dr. Anneliese Durst, Landeshauptstadt München, Referat für Arbeit und Wirtschaft

Hedwig Fuß, Leiterin des Projekts Flüchtlinge, Beruf & Schule (FLÜB&S) an der Münchner Volkshochschule

Prof. Dr. Armin Nassehi, Lehrstuhl für Soziologie an der LMU, und Mitglied des Stiftungsrats

Maria Prem, Landeshauptstadt München, Sozialreferat, Amt für Wohnen und Migration, Interkulturelle Arbeit und Migration, ESF Bundesprogramm "Bleiberecht II", FiBA Ostbayern, Netzwerkkoordination

Bettina Reng, Kreisverwaltungsreferat der LH München, Ausländerbehörde, SG Asyl

Helga Schauer, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, Außenstelle München

Heinrich Traublinger, MdL a.D., Ehrenpräsident der Handwerkskammer München und Oberbayern

Ingrid Veicht, Leiterin des Programmbereiches: Deutsch und Integration der Münchner Volkshochschule

Tisch 2: Paradigmenwechsel im Bereich Gesundheit und Therapie

Moderation: **PD Dr. Arne Manzeschke**, Leiter der Fachstelle für Ethik und Anthropologie am Institut Technik-Theologie-Naturwissenschaften an der LMU, 1. Vorsitzender des Stiftungsrats
arne.manzeschke@elkb.de

Simone Kohn, Leitende Ministerialrätin, Bayerisches Ministerium für Arbeit und Soziales, Familie und Integration, Abteilung V Integration und Migration, Vertriebene, Europapolitik

Gabriele Ponnath, Sozialreferat der LHM, Amt für Wohnen und Migration

Dr. Elisabeth Redler, Sozialwissenschaftlerin und Mitglied des Stiftungsrats

Jürgen Soyer, Geschäftsführer, REFUGIO München

Joachim Unterländer, MdL, Vorsitzender des Ausschusses für Arbeit und Soziales, Jugend, Familie und Integration

Claudia Vollmer, Stadtdirektorin, Landeshauptstadt München, Kreisverwaltungsreferat

Dr. med. Thomas Nowotny, Kinder- und Jugendarzt, Ärzteinitiative für Flüchtlingsrechte

Bitte wenden

Tisch 3: Paradigmenwechsel im Bereich Wohnen und Unterbringung

Moderation: **Hans Dieter Strack**, Stadtdekan München i.R. und 2. Vorsitzender des Stiftungsvorstands h.dieter.strack@t-online.de

Dr. Jens Colditz, Theologischer Referent der AEEB und Mitglied des Stiftungsrats

Wilhelm Dräxler, Referent für Migration, Caritasverband

Till Hofmann, Kleinkunstunternehmer, Lustspielhaus München und Goldgrund Immobilien Organisation (Projekt „Bellevue München“)

Anni Kammerlander, Refugio

Dominik Krause, München ist bunt

Werner Lederer-Piloty, Bezirksausschuss Schwabing-Freimann

Elisabeth Ramzews, Sozialdienst für Flüchtlinge der Inneren Mission

Dr. Götz Schindler, Bürgerschaftliches Engagement im Flüchtlingsbereich

Monika Steinhauser, Münchner Flüchtlingsrat

Rudolf Stummvoll, Sozialreferat der LHM, Leiter des Amt für Wohnen und Migration

Alexander Thal, Bayerischer Flüchtlingsrat, Büro Nordbayern

Tisch 4: Paradigmenwechsel im Bereich Asyl und Bleiberecht

Moderation: Jutta Höcht-Stöhr, Leiterin der Evangelischen Stadtakademie München und 1. Vorsitzende des Stiftungsvorstands hoecht-stoehr@evstadtakademie.de

Heribert Binter, Regierungsdirektor, Referatsleiter M2, Außenstelle/Regionalstelle München Bundesamt für Migration und Flüchtlinge

Andrea Borger, Pfarrerin, Himmelfahrtskirche München-Sendling

Anna Brass, Filmemacherin „Leaving Greece“ 2014

Franziska Döbrich, Kreisverwaltungsreferat der LH München, Leiterin der Ausländerbehörde

Dr. Stephan Dünwald, Bayerischer Flüchtlingsrat

Hubert Heinhold, Rechtsanwalt

Dieter Müller SJ, Jesuiten-Flüchtlingsdienst

KR Thomas Prieto-Peral, Landeskirchenamt der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern, Ökumenereferat

Dr. Manuel Schneider, Philosoph, Geschäftsführer oekom e.V. und Mitglied des Stiftungsrats

Dr. Hans-Eckhard Sommer, Ministerialrat, Bayerisches Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr, Leiter der Abteilung Ausländer- und Asyl

Madeleine Willing, Dozentin für Deutsch als Fremdsprache, Unterstützerkreis Kirchenasyl Himmelfahrtskirche München-Sendling